

compatriotes et des étrangers ont changé au fur et à mesure que le pays a foncé de l'avant sur les plans politiques, sociaux, économiques et technologiques. Les Indiens sont maintenant convaincus de pouvoir concurrencer les non-Indiens et même de les surpasser dans plusieurs domaines. Certains Occidentaux, malheureusement, pensent encore que l'Inde et ses habitants sont en retard.

La culture indienne est présentement à la croisée des chemins. Bien que la majorité des Indiens souhaitent conserver leurs valeurs et traditions, plusieurs jeunes citadins ont choisi la voie rapide et s'intéressent peu aux

traditions. La modernisation est beaucoup plus avancée dans les grands centres que dans les régions rurales. L'ouverture à l'étranger, sous forme de voyages à travers le monde et de diffusion des médias étrangers, a opéré beaucoup de transformations. Ainsi, plusieurs des idéologies propres à la culture indienne traditionnelle changent graduellement.

Votre partenaire indien pourra être conservateur et accorder beaucoup d'importance aux valeurs traditionnelles, tout comme il pourra être libéral et avoir adopté des valeurs occidentales. Son mode de vie pourra aussi comprendre tant des éléments modernes que traditionnels.

Le statut des femmes ♦ ♦ ♦

Les Indiennes ont déployé des efforts considérables pour se tailler une place dans la sphère publique, qui est dominée par les hommes, et ont dû fournir un travail supérieur pour prouver leur valeur. De plus en plus d'associations féminines défendent les droits des femmes. Il a fallu que les Indiennes luttent pour qu'on les traite équitablement au travail où, tout comme les femmes d'Occident, elles ont dû protester contre le harcèlement sexuel et la discrimination. Bien que la discrimination soit encore courante, les femmes sont actives dans presque tous les secteurs, dont les affaires

publiques, les affaires, l'éducation, la science, la médecine, les forces armées et le système juridique.

Certaines femmes travaillent afin d'accroître le revenu familial; d'autres font du bénévolat auprès d'organismes de charité. Les bénévoles retirent une grande satisfaction de cette mise à profit de leur temps, de leur éducation et de leurs compétences. Un grand nombre de ces femmes, peut-être davantage que les hommes, appuient entièrement la cause du développement.